

# 市役所敷地内にプレハブ庁舎を増設 構造・建設手法めぐり論議

**議員** 議事堂西側に附属庁舎を新たに設け、主に健康福祉部を配置する計画が今定例会で提案された。なぜ今、庁舎を増設することになったのか、その経緯を聞きたい。



議事堂西側の附属庁舎建設予定地

**助役** 行政需要の増加に伴う事務室の狭あい化や窓口の混雑解消、各種相談業務におけるプライバシーの確保、高齢者や障害者の方に対する施設のバリアフリー化、職員の

執務環境の改善などが急務となっている。これらことは特に福祉部門、市民課周辺において著しく、議会や市民からも要望や苦情をいただいている。これまでは、新庁舎が出来るまではと考え、レイアウトを工夫し対応してきたが、それも限界となり、東附属庁舎自転車置き場等の改修も検討したが、狭あい化の解消には不十分であった。以上のようなことから、今回提案した内容での増設計画となったものである。

**議員** 計画では、総事業費三億四〇〇〇万円、一〇年のリース方式でプレハブ構造となっている。庁舎が狭あいであることは理解できるが、一〇年リースのプレハブ構造にすることは理解できない。

一〇年後にはこの建物を取り壊すことになるのか。  
**助役** 今回の増設は、窓口の混雑解消や相談時のプライバシー確保などの緊急問題への対応策であり、新市庁舎建設までの暫定的な措置として計画したものである。新市庁舎が出来れば基本的には解体を考えており、解体が容易な鉄骨プレハブが最適だろうと判断した。また、新市庁舎建設の状

況にもよるが、プレハブとはいえ相当の期間が使用可能と考えられるので、リース終了後の転用についても必要となれば対応が可能と考えている。  
**議員** 財政の厳しい時であるからこそ、長期的なビジョンで庁舎の増設を考へるべきではないのか。

**助役** 新市庁舎の建設場所や時期はこれから決めることであり、これらが決定していない中で、庁舎増設の長期ビジョンを持つことは難しい。  
**リース方式の理由**  
**議員** 整備にかかる経費を考えるとリース方式で

はなく、入札を行い自前で建設することにした方が、かなり安く建設できると考へるが、なぜ、リース方式としているのか聞きたい。  
**助役** 自前で建設する場合は、一時的に多額の建設費を支出しなければならぬが、リース方式の場合には、経費を分割して支払うため、年度予算の低減と経費の平準化が図られることになる。このことにより厳しい財政運営の中で予算を他の事業に振り向け、有効活用が図られると考へ、リース方式を採用するものであ

## 車券売り上げが大幅減少 経費削減で一層の経営改善に努力

**議員** 厳しい社会経済情勢の中で、競輪事業については車券売り上げの増加に向けさまざまな努力を払っているとは感じているが、十五年度の売り上げと考へる。また、市の広報紙に外国籍の方が対象となる部分だけでも多言語で情報を記載することはできないのか。

**議員** 生活ガイドブックにも掲載されているが、国民年金や健康保険への加入の必要性についてはさらに工夫して伝えるべきと考へる。また、市の広報紙に多言語で情報を掲載するのは難しいので、違う形で多言語での情報が届けられるよう検討していきたい。

**議員** 阪神・淡路大震災における死亡原因の約九〇%が家屋や家具の倒壊によるものであった。本市では、不特定多数が利用する施設の耐震補強はどうなっているのか。  
**助役** 公共施設の耐震診断・補強工事は優先度を決め実施してきている。特に小・中学校を優先し、校舎の耐震工事は十六年度中に完了し、十七年度からは各学校の体育館や幼稚園を改修する計画である。その他の公共施設も建設年度や建て替え計



## 市施設の耐震補強工事 小・中学校校舎は16年度に完了

**議員** 耐震補強計画について、詳しく聞きたい。  
**助役** 十六年度に耐震診断と補強設計を行い、十七・十八年度で補強工事を進めていく。また、小・中学校の体育館は新耐震基準に照らし合わせ対象となる二八棟について、十六年度から耐震診断と補強設計を行い、十七年度から五年計画で補強工事を進めていく。

**議員** 競輪事業で赤字が出るようになっても引き続き事業を継続するのか。  
**市長** 競輪事業を行う最大の使命は、一般会計への繰り入れができるかどうかだと考へている。万が一、単年度決算で赤字が発生するような場合、市民から競輪事業継続の理解を得ることは大変難しくなると考へている。

**議員** 開催経費を押し上げていく要因の中に臨時従事員の高額な賃金がある。十四年度には一五%の賃金引き下げを実施しているが、全国の水準から見てどの程度の賃金となっているのか。また、現在の臨時従事員数についても伺いたい。  
**公営事業所長** 十二年度から労使間で賃金引き下げ交渉を進め、十四年度に一日一万五六〇〇円の平均賃金を一万三二二二円へ引き下げた。平均賃金の全国平均は約九〇〇〇円であり、本場の平均賃金額は全国四七競輪場の内、四番目という状況で、まだ高水準にあることとは否定できない。また、臨時従事員は約四五〇人おり、同規模の静岡市や川崎市等と比べ約一〇〇人多い状況にある。今後、競輪事業の生き残りをかけ他競輪場と、しのぎを削る争いになると考へており、臨時従事員の賃金・離職年齢・雇用調整

政府は、本年七月に成立した「イラク復興支援特別措置法」に基づき、イラクに自衛隊を派遣しようとしている。しかし、イラク国内の情勢は、五月の「戦闘終結宣言」以降も広域で戦場化し、十一月には日本入外交官二名が殺害される事件が発生するなど、戦闘行為が続いており、十二月にはフセイン元大統領が拘束されたが依然として治安は不安定である。したがって、自衛隊を派遣することは、よって政府においては、自衛隊のイラク派遣は国連を中心とした人道的支持に努め、派遣時期については慎重な判断をされるよう強く要望する。以上、地方自治法第九九条の規定により意見書を提出する。  
平成十五年十二月十九日  
平塚市議会

## 請願の審議結果

番号	件名	受付日	議決	状況
請願第12号	自衛隊のイラク派遣に関する請願	15.12.8	15.12.19	採択
請願第13号	自衛隊イラク派遣の中止を国に求める請願	〃	〃	不採択
請願第14号	「自衛隊をイラクに派兵しないこと」の意見書を国に提出することを求める請願	〃	〃	〃
請願第15号	自衛隊のイラク派兵に反対する請願	〃	〃	〃
請願第16号	2004年度の年金制度の改悪に反対し「最低保障年金制度の創設」等を求める請願	〃	〃	継続審査
請願第17号	2004年度の年金制度の改悪に反対の意見書提出を求める請願	〃	〃	〃

## 自衛隊のイラク派遣に関する意見書

政府は、本年七月に成立した「イラク復興支援特別措置法」に基づき、イラクに自衛隊を派遣しようとしている。しかし、イラク国内の情勢は、五月の「戦闘終結宣言」以降も広域で戦場化し、十一月には日本入外交官二名が殺害される事件が発生するなど、戦闘行為が続いており、十二月にはフセイン元大統領が拘束されたが依然として治安は不安定である。したがって、自衛隊を派遣することは、よって政府においては、自衛隊のイラク派遣は国連を中心とした人道的支持に努め、派遣時期については慎重な判断をされるよう強く要望する。以上、地方自治法第九九条の規定により意見書を提出する。  
平成十五年十二月十九日  
平塚市議会

## 増加する外国人登録者数

### 市の情報は多言語で提供を

**議員** 本市の外国人登録者数は、十五年十月現在

で四六四三人であり、六七か国にも及ぶ国の人々がこの街で暮らしている。そのようなことから外国人登録者への情報提供の充実が求められているが、現在、市で外国人向けに発行している生活ガイドブックの配付状況について伺いたい。  
**市民部長** 外国語版生活ガイドブックは、本市に転入手続きをする際に日本語の分からない外国人の方に配付している。現在八言語で発行しており、

これまでの英語版は一八三部、ポルトガル語版は九二九部、スペイン語版は五五一部、中国語版は三〇三部、ハンガリー版は二四七部、カンボジア語版は二九五部、ベトナム語版は一六四部、ラオス語版は一八四部、以上のような配付状況となっている。

**議員** 生活ガイドブックにも掲載されているが、国民年金や健康保険への加入の必要性についてはさらに工夫して伝えるべきと考へる。また、市の広報紙に多言語で情報を掲載するのは難しいので、違う形で多言語での情報が届けられるよう検討していきたい。